

MANIFIESTO ANDALUCISTA

4 DE DICIEMBRE, DIA NACIONAL DE ANDALUCIA

Andalucía se encuentra nuevamente en una encrucijada como lo estuvo en aquel momento histórico que los andalucistas conmemoramos cada año el 4 de diciembre. Nos enfrentamos, otra vez, a un nuevo intento de consagración del modelo de estado asimétrico, en el que, ahora, por la vía del sistema de financiación pactado entre PP y CIU, se pretenden establecer comunidades de primera y de segunda y consolidar las desigualdades entre pueblos.

Ahora, como antes, sólo la movilización del pueblo andaluz, de sus ayuntamientos, sus instituciones de autogobierno, la sociedad civil entera, podrán evitar que Andalucía pierda peso específico en el estado y se produzca una nueva discriminación política, económica y social.

Andalucía, en nuestros días, tiene ante sí grandes retos. Debemos hacer entre todos compatible y posible, en un momento de auge de los gobiernos conservadores por toda Europa, la defensa del estado del bienestar con un proyecto para Andalucía, un compromiso por la Andalucía del siglo XXI, de desarrollo, modernización y competitividad de sus sectores productivos, por la defensa de sus sectores estratégicos. Para ello, es necesario implicar a toda la sociedad andaluza, a la cabeza de la cual deben figurar sus instituciones de autogobierno.

Esas instituciones de autogobierno, alcanzada la deseada y urgida gobernabilidad y estabilidad, tienen aún como tarea, ganarse el respeto y reconocimiento de los andaluces, por su eficacia, transparencia y participación democrática. Los andaluces tendrán así, la seguridad de que sus derechos son defendidos allí donde el interés de un solo andaluz esté en juego, en Andalucía, España o la Unión Europea. Nos va en ello la autoestima del pueblo andaluz, la confianza en su futuro y en el autogobierno pleno para la Nación Andaluza.

La sociedad civil no está al margen de ese proyecto de construcción de Andalucía. Los trabajadores, profesionales, empresarios, sindicatos, partidos políticos, movimientos ciudadanos están llamados a este compromiso por Andalucía.

Nuestro pueblo no va a perdonar a aquellos que anteponen sus intereses personales a los colectivos, a los que dan imágenes distorsionadas de nuestra cultura y nuestra historia, ni a aquellos otros para los que Andalucía es tan sólo una oportunidad para hacer méritos en Madrid y no se detienen ni dudan, incluso haciendo imposible el entendimiento, el acuerdo o los gobiernos de progreso.

Tampoco Andalucía va a perdonar a los que predicán y siembran los localismos, el provincialismo o el centralismo. Son los enemigos del autogobierno pleno para nuestro pueblo, los sicarios del centralismo de siempre, los que trabajan por cuenta de los que no quieren una Andalucía unida, decidida y firme en su futuro de progreso, que se gana cada día con su esfuerzo y laboriosidad el lugar que le corresponde entre los pueblos de Europa.

Los andalucistas hemos apostado por la unidad y ese mensaje se lo transmitimos al pueblo andaluz. La unidad nacional de los andaluces hará posible el proyecto de modernidad para el siglo XXI que Andalucía necesita. Una Andalucía moderna, solidaria, progresista y avanzada en lo social, pacífica y tolerante.

Los andalucistas ofrecemos nuestro proyecto. Avanzar hacia el estado federal, hacia la autonomía financiera que haga posible el autogobierno pleno, la codeterminación, es decir, la participación de igual a igual de los andaluces en la construcción europea, haciendo de ella una Europa de los Pueblos. También la justicia social, la defensa del estado del bienestar, la apuesta por los sectores productivos, la laboriosidad y una nueva ética del trabajo. Por todo ello, pedimos la movilización de las instituciones de autogobierno, de las instituciones de representación democrática, de la sociedad civil, de los ciudadanos, todos en un COMPROMISO POR ANDALUCIA: ADELANTE ANDALUCIA.

VIVA ANDALUCIA LIBRE
Andalucía, 4 de diciembre de 1996
Día Nacional de Andalucía